
 

平成 29 年度 松浪地区まちぢから協議会 第４回 運営委員会 議事録 

2017-8-１6 書記 朝岡 

1. 開催日時 

 平成 29 年 8 月１6 日(水） ９:30～1１:４０ 

 

2. 開催場所 

 松浪コミニティセンター ホール 1・2 

（進行・・・前田副会長） 

 

3. 出席者(敬称は略します。) 

(1) 茅ケ崎市市民自治推進課 : 窪田 

(2) 委員: 添付の松浪地区まちぢから協議会の出席者名簿を参照。 ２６名 出席 

(3) 傍聴者: なし 

 

4. 配布資料 

① 平成 29 年度 松浪地区まちぢから協議会 第４回 運営委員会 次第 

② 市民集会の実施方法について 

③ 総合計画第４次実施計画策定に向けた地区別懇談会の実施について 

④ 広報紙等配布業務完了報告書の提出について 

⑤ 広報紙特別号「耐震ちがさき」の配布について 

⑥ 茅ヶ崎市明るい選挙推進協議会の会員募集の周知について 

⑦ 避難行動要支援者名簿受領書兼誓約書の名称変更について 

⑧ 避難行動要支援者名簿の運用に関する意見交換会について 

⑨ 松浪コミセン会場利用数および「なみっこ」利用状況 

⑩ コミカフェ営業傾向 

⑪ 終活支援 お片付け講座 

 

5. 開 会 挨拶・・・植松会長 

        

6．報告・依頼等 

       なし 

７．議 事 

  （１） 資料② 各地区の市民集会の実施方法について。 

      ＊ ８地区に於いては事前質問を募集し、全体会で討論する形を取っている。 

      ＊ 事前質問を募集しない湘南地区は、テーマを設定し、参加者が自由討論する。 海岸地区は当日

の議論にゆだねる。小和田地区は「市長と語る会」とし、市長、副市長、等、幹部をパネリストとして、

討論を行う。いづれも、質問に対し、充分な答ではなく、質問を預り 後日の回答が多くなるなど、 

メリット、デメリットがある。 

＊松浪地区としては、事前質問を８/３１まで集めている最中なので、その質問内容によりテーマを決め、

全体会、及び分科会の設定を含め、どのように運営していくか、９月の運営委員会に提案する。 



 

  （２） 盆踊り大会模擬店に関する報告。 

        支払の明細等が まだ未確定なので、 売り上げは  

           かき氷 ３８,０５０、 ジュース/ビール ４５,２００、 サイリューム ３１,３００、 当てくじ ２９,２５０ 

           ポップコーン １３,９００    合計 ￥ １５７,７００  となった。 

        詳細は次回運営委員会にて報告。 また後日反省会を開き、皆さまからの、意見を伺う。 

 

  （３）資料③ 総合計画第４次実施計画策定に向けた地区別懇談会の実施について 

      ＊ 茅ヶ崎市総合計画基本構想（平成２３～３２年度）に定めた「将来の都市像」を実現するための「第４

次実施計画」策定に向けた地区別懇談会（松浪・浜須賀地区）を ８/１９ ９：３０～ 小和田公民館

にて、茅ヶ崎市長、企画部長、企画経営課長出席のもと実施される。 

         松浪地区として、第３次実施計画時には松浪コミセンも議題に挙がったが、小和田消防署の跡地、 

小和田公民館耐震工事など判然としていない件もまだある。 

＊ ８月２５日 １９；００～市役所にて 分野別懇談会（環境、資源、安全、安心、消防等々）もある。 

 

（４）資料⑧ 避難行動要支援者名簿の運用に関する意見交換会について 

       ＊ ８/１に各自治会長には同名簿が配布され、松浪地区としては１２４５名の方が登録、 

平常時は５４５名となっている。  この名簿を具体的にどの様に運用していくのか、方法論を 

はじめ、避難支援関係者のどのレベルまで、名簿のコピーを配布するか等の件で、各自治会も 

戸惑い、不明の点も多く、判断に迷っているのが現状でもある。 

＊ 今回、対象として自治会長、自主防災部長、をはじめとし、自治会・自主防災会主要メンバー、 

民生児童委員、地区社協、の出席できるメンバーを対象として、行政側担当課の方々の 

出席のもと、意見交換会を運営委員会メンバー経由で告知、開催する事とする。 

第一案 ９月１６日（土）１８：００～ 第二案９月２０日（水）１８；００～ 会場はコミセンホール１・２ 

＊ 以降 第二回、三回と一般市民も含め制度の趣旨、名簿の運用方法等の意見交換及び説明会

を必要に応じて企画していく。 

 

 

８．松浪地区まちぢから協議会の部会からの報告 

   （１）防災対策部会           

＊今年度の地区防災訓練のたたき台を作成したので、８/２４の防災対策実行委員会で、 

審議する。 

  （２）自治会部長会 

         「まちじから」を茅ヶ崎市まちぢから協議会連絡会で発行した。松浪地区としては、松浪朝市を 

紹介した。          

   （３）市民安全部会 

         振りこめ詐欺防止の講演会を計画したので、８/２２の市民安全部会で、具体的な進め方を 

相談する。 

   （４）自治会館の管理運営 

         今月はお盆休みも有り、毎月の収入（平均８万円）を下回る。大会議室のカーテンの修理・洗濯を

済ませた。 

 

   （５）松浪コミュニティセンター・子供の家「なみっこ」の運営管理 



       ＊ 資料⑨ ２０１６年度の年間利用者は ３４,６４３名となっており、今年度も増加傾向にある。 

         他にフリースペース利用者も増えており、７/２０に実施された茅ヶ崎市（第１四半期）のモニタリング

では順調との評価であった。 

       ＊ 今年の１月から設置した「ご意見箱」に、延べ２１件のご意見があり、中には回答の要求も有り、 

未対応だったので、鋭意回答を用意していく。 

＊ 図書コーナー設置要望に対し、茅ヶ崎図書館と協議中。ネスパ茅ヶ崎を参考に、工夫し対応 

していく予定。  

（６）松浪コミカフェ管理運営について 

        資料⑩ ランチ、カレー、コーヒー、ケーキ 順調です。 

（７）松浪地区まちぢから協議会ＨＰの現状報告 

      いろいろなところから、記事、 写真の取扱い等、色々な話があり、取り扱いに苦慮している。 

      広報委員会の規定の原案を作成中。 

 

９．各団体からの報告 

  出席者の全団体から行事等の報告があったが、特に共有すべきと思われる点を下記に記載する。 

  また 時節柄 ４自治会でラジオ体操を挙行している。 

（１） 松浪地区民生児童委員協議会 

＊松浪１丁目に民生児童委員が委嘱され、松浪地区内全域に配置出来た。 

＊今年から８８歳の敬老祝い金は、廃止された。 

尚 １００歳での茅ヶ崎市長の表敬訪問は、９月１日以降生まれの方は翌年になるので注意。 

（２） 松浪地区地域包括センターさざなみ 

資料⑪ ９月６日（水）１０；００～１１；３０  コミセンにて「終活支援 お片付け講座」 

前回７/２８の「わたしの覚え書き」かき方講座」 には３９名が参加。 

 

１０．まちぢから協議会連絡会 

     （１）配布資料④、⑤，⑥、⑦ 

       ＊ ７月の犯罪発生状況として、浜竹でも、１件の振り込め詐欺の被害が発生した模様。 松浪地区で 

 自転車盗難 ３件、車上狙い１件、ＡＴМの犯罪阻止が３件。 

       ＊ １０月６日  「自転車の乗り方について語ろう」 市分庁舎にて ＮＰ０ 自転車活用推進研究会 

           前回７/２１の「自転車で市内を走ってみよう」は１５名の参加 

       ＊ 鶴嶺西地区まちぢから協議会が ８/４ 市長の認定を受けた。   

 

１１．閉 会 挨拶・・・前田副会長 

 

次回  ＊ 松浪地区まちぢから協議会運営委員会  ９月２０日（水） ９：３０から  

       

     ＊ 避難行動要支援者名簿の運用に関する意見交換会  ９月２０日（水） １８：００から  

 

                                                            以上 

 


